

Noventa profesionales de atención primaria, especializada y enfermería participaron en el curso

El congreso de sanidad incorporará el próximo año a estudiantes y pacientes

La segunda jornada dejó como resultado la necesidad de aunar criterios para mejorar el nivel asistencial

Miguel Ángel Tranca
PONFERRADA

■ El congreso de atención sanitaria cumplimentó ayer su segunda jornada con una reflexión clara, la necesidad de aunar esfuerzos y compartir experiencias entre los profesionales de atención primaria, especializada y enfermería para mejorar la atención al paciente.

Así lo constató ayer uno de sus presidentes, Javier Madrid García, que valoró de manera muy positiva la participación de los profesionales sanitarios que en número de noventa han tomado parte en esta iniciativa en su segundo año de existencia.

«La experiencia que estamos adquiriendo es importante como también las conclusiones que se han sacado de la puesta en común de muchas ideas. Esa es quizás la novedad que aporta el congreso, el unir a todos los profesionales sanitarios, tanto de primaria como de especializada y enfermería, para que cada uno aporte su grano de arena para el bien de los destinatarios, es decir, de los pacientes».

Diferentes puntos de vista

Precisamente esa necesidad de mejorar el nivel asistencia y oír todas las partes ha llevado a los organizadores a pensar para el próximo año, una vez que ya ha consolidado su desarrollo el congreso, en incluir a estudiantes de enfermería y fisioterapia así como a los propios pacien-



L. DE LA MATA

La ponencia sobre relaciones entre medicina primaria y especializada centró el interés de la jornada matinal

tes. La valoración de Javier Madrid fue positiva respecto al desenlace de esta iniciativa. «Nuestro objetivo pasa por optimizar todos los recursos y la mejor manera posible es que entre todos los estamentos exista una interrelación que creo se ha mejorado a lo largo de estos dos días o al menos se han puesto las bases para hacerlo».

Los talleres, más específicos para cada uno de los profesionales que han tomado parte en el congreso, y las conferencias y mesas redondas con temas comunes han conformado buena parte de su desarrollo en el salón de actos de la Uned.

Derecho, economía y medicina del futuro fueron objeto de análisis

M.A.T. | PONFERRADA

■ La segunda jornada de desarrollo del congreso sanitario tuvo como temas más destacados de debate la coordinación de niveles, en este caso en farmacia entre la atención primaria y la especializada, la economía y todos los aspectos inherentes a la gestión sanitaria, el derecho y el futuro que espera a la medicina como argumentos.

Tres conferencias y catorce ta-

lles tuvieron así un desarrollo ameno en el que los profesionales sanitarios dejaron patentes sus inquietudes a la hora de buscar mecanismos más eficaces de actuación para dar respuesta a las demandas de la sociedad en materia de salud.

Una cena puso punto y final a esta iniciativa que reunió a profesionales sanitarios del área del Bierzo y de otros puntos de la geografía nacional.

El documental israelí «Caminos de Juderías» revela vestigios hebreos del entorno de Valdecañada

Eva Friera
PONFERRADA

■ El documental *Caminos de Juderías*, de la escritora israelí Margalit Matitiahú y de su hijo el cineasta Jackie Matitiahú, descubre los vestigios de antepasados judíos en un paraje cercano a Valdecañada. Durante el mes de noviembre, la escritora de Tel Aviv y su hijo acompañados por Hilario Franco grabarán las imágenes en un paraje conocido por el nombre hebreo de Agadán cercano a la localidad berciana de Valdecañadas así como en otras zonas de la comarca berciana.

Este trabajo se comenzó ya con la filmación de las huellas de los antepasados de Matitiahú en como lugares de la provincia como la pedanía leonesa de Puente Castro.

Una vez finalizado el documental, previsiblemente a finales del primer trimestre del 2005, se proporcionará al Instituto Cervantes para que lleve este trabajo a otros países.

Matitiahú lleva años tras los restos de sus antepasados en la provincia. De hecho, el documental es el tercer trabajo de la escritora en lo que se refiere a la búsqueda de sus huellas, ya que primero comenzó el largo viaje sobre su historia con la publicación de dos libros: *Vela de la luz* y *El vagabundo Eterno*, en colaboración con la Universidad de León y el consistorio leonés.

La escritora pretende averiguar con su trabajo una parte de su historia en León. «Es algo muy bonito poder dar a conocer el ayer de mis antepasados y poder recuperar la historia», recaló la escritora.



La escritora Margalite Matitiahú rueda estos días en el Bierzo

El Banco de Castilla ofrece ventajas financieras a los taxistas

DL | PONFERRADA

■ El Banco de Castilla y la Asociación de Radio Taxis de Ponferrada, que agrupa a un colectivo de 65 trabajadores del gremio, firmaron ayer un convenio de colaboración. Este acuerdo incluye condiciones de financiación preferentes para la adquisición de licencia, instalación de Taxitronic, renovación de vehículo, sistema de pago por móvil (Mobipay), descuento en el consumo de combustible, así como una amplia gama de productos de ahorro, tales como depósitos, fondos de inversión o productos de previsión.

A la firma del convenio de colaboración entre las partes asistieron, entre otros, el presidente de la Asociación de Radio Taxi de Ponferrada, José Antonio Rodríguez Adán, y el director comercial del Banco de Castilla, José Antonio Fernández Tembora.

El Banco de Castilla se ha caracterizado por una orientación específica a cada cliente, ofreciendo productos específicos a diferentes sectores, como este de los taxistas.

Los vecinos de la avenida Galicia se movilizarán si el Ayuntamiento no toma medidas

DL | PONFERRADA

■ La asociación Matagal de Cuatrovientos decidió en asamblea de vecinos dar un plazo al Ayuntamiento de Ponferrada para que subsane las deficiencias que ellos consideran afectan a la zona de la avenida Galicia y que en los últimos meses se han cobrado varias víctimas.

Por este motivo los vecinos han dado de plazo al Ayuntamiento hasta final de año, planeando movilizaciones si sus reivindicaciones no son atendidas.

Entre las peticiones de la asociación Matagal está la de mejorar la vigilancia en esta zona a la vez que instalar dispositivos que eviten los atropellos que desde hace tiempo se vienen produciendo debido a las altas velocidades y al escaso respeto que tienen los conductores con los viandantes de la zona.

ASIL DEM

ASOCIACION SIL DE ESCLEROSIS MULTIPLE

El Bierzo - Lacia - La Cabrera

Tel.: 607 730 080